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「もっといいロータリークラブになろうよ」
2015-16年度 山形南ロータリークラブ会長方針

世界への
プレゼントになろう

山形南ロータリークラブ会報

第2131回例会 2016-６／14（火）天気（曇り）

　
１．昨日、「第１回IM実行委員会」が開催されました。その
中で、次年度地区ガバナー補佐になられる長沢会員に対し
今後のご活躍を祈念し、クラブより激励の記念品を贈呈さ
せていただきました。
２．本日６：30～、鈴木年度最終の「第４回クラブ協議会」
をいばら木で開催いたします。
３．今週末17日㈮国際ホテルで開催の「防衛講話」（主催：
山形県防衛協会）に対し雑誌・広報委員会（青山委員長）
を通じ当クラブで共催となりました。当日の講師は、防衛
事務次官の黒江哲郎氏（山形県出身）で当クラブからは、
青山委員長、浅野副幹事と中村の３名で出席してきます。
４．来週（今年度ラストの昼の例会）は、伊勢会員の特段
の計らいで吉村県知事をお迎えしての例会となります。多
くの会員のご出席をお願いいたします。

幹 事 報 告 中村　　篤 幹事

会長挨拶 　皆さんこんにちは。昨日は来年２月
に山形南RCが担当するIMについて、
初の実行委員会が開催されました。
前回担当したのは2007年３月で、
IMリーダーに斎藤太兵AG、ホストク
ラブ会長五十嵐恒夫PP、実行委員長
林正先生でしたが、懐かしい名前も
ありますね。ホストクラブ幹事の松田
勝彦PPのコネで柔道家の古賀稔彦さ
んに講演をお願いしておりましたが、
皆さん思い出していただけたでしょう
か。来年のIMも皆様のご協力で成功

させたいのでよろしくお願いいたします。日時は２月18
日㈯、場所はホテルキャッスルです。
　さて、先般国際ロータリー事務局より「2016年規定審
議会決定報告書」がメールで届きました。報告書は約100
頁にもおよぶ内容なので容易に印刷して配ることもできな
いのですが、このなかには61件の決定事項が記されてお

ります。事前に武田Ｇらから伺っていた直接影響しそうな
内容がいったいどこに書いてあるのか探すのも難儀するく
らいの文章量がありますが、おそらく16-07番「クラブ
会員の入会金を廃止する件」、16-21番「クラブ例会と出
席に柔軟性を認める件」、少なくとも月２回、例会を行わ
なければならない。「例会は月２回だけ」とは言っていない。
16-38番「会員身分の規定を変更する件」リーダーシッ
プがあればリーダーでなくても良い16-99番「人頭分
担金を増額する件」本年度は$27.5/半期⇒2017-18は
$30/半期、2018-19は$32/半期、2019-20年は$34/
半期、山形南RC（$2×２×53名×108円）では年2.3万
円値上げあたりが影響が大きいところかと思います。この
内容が反映されるのは定款・細則の改定を経て、最短で
も次々年度（伊勢年度）からとなります。反対する場合は
「立法案反対表明書式」を送ることができるようですが、
締切が８月なので次期会長にお任せしたいと思います。
　本日のお客様をご紹介いたします。東根RC今年度幹事
笹原　崇様と次年度幹事高橋辰雄様です。

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：石山　祐介 君
点　鐘：PM 12：30　鈴木　政康 会長 ロータリーソング：「奉仕の理想」

東根RC　笹原　　崇 様
　本日は、東根RCで企画したイベン
トの案内で参りました。７月８日㈮
に東京西RCへメイクに参加する。と
いう企画です。例会場所はホテルオー
クラ東京です。当日は、元NHKニュー
スキャスターの磯村さんの卓話の予
定です。興味のある方は、是非ご参
加をお願いいたします。

　ニコニコBOX　間木野仁美 君
長沢　一好君　来年度のガバナー補佐をさせていただく

ことになりました。昨日、激励の品物をい
ただきました。ありがとうございました。

大久保章宏君　先日、ソウルの国際大会に参加してきました。
中村　　篤君　本日、今年度最終のクラブ協議会が開催に
　　　　　　　なります。
鈴木　政康君　今年度例会も残り３回となりました。
木村　政則君　６月10日に私の業界の創立90周年の記念
　　　　　　　 式典がありました。
東根RC　笹原　　崇様　本日は、ありがとうございます。

　　　　　　　　　　　
次年度幹事　浅野　裕幸 君
　昨年に引き続き中山RCから楽天イーグルス応援観戦ツ
アーを７月２日㈯、日新・荘銀スタジアムで開催されます。
ご希望の方は浅野までお問合せください。

　　　　　　　委員会報告
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（米山記念奨学会）武田　和夫

会員卓話

１　山形県出身でない私が、なぜ山形に来て、こうし
て山形を終の住処としたのかが今日のお話のテーマ
です。
　　私は、千葉県出身で、昭和51年に司法試験に合
格しました｡当時の司法試験の合格者は約460名程
で合格率は1.6％でした。合格者は司法修習生とな
ります。司法修習生は、準国家公務員で最高裁判所
に所属し、２年間の修習を受けます。修習の内容は、
前期修習４か月（東京の司法研修所で学ぶ）、実務
修習（裁判官修習８か月、検事修習４か月、弁護修
習４か月）、後期修習４か月（東京の司法研修所で
学ぶ）となっています。後期修習が終了すると再度
国家試験（二回試験）を受け合格すると、裁判官、
検察官、弁護士の資格を得ることができます。
２　実務修習は、各都道府県にある地方裁判所に配属
されて、裁判官、検察官、弁護士の研修を受けます。
私は、山形地方裁判所に配属されました。私を含め
て４名配属されました。配属を決めるのは最高裁判
所です。昭和52年８月に生まれて初めて山形に赴
任しました｡ 29歳でした｡
　　裁判所の実務修習は、法廷では裁判官の隣の席に
座り裁判の傍聴をしたり、実際に判決を書いて担当
裁判官の添削を受けたりします。民事裁判４か月、
刑事裁判４か月の研修を受けます。検察修習は、山
形地方検察庁で４か月間研修を受け、被疑者の取り
調べをして供述調書などを作成したり、罰金にする
か、公判請求をするか裁定して担当検察官の指導を
受けます。弁護修習は、山形県弁護士会へ４か月派
遣されました。
３　弁護士会では、私も弁護士になって初めて分かっ
たのですが、指導担当の４名の弁護士がくじ引きで
４名の修習生の指導を決めます。私のくじを引いた
のは古澤茂堂弁護士でした。そこで私は古澤合同法
律事務所で弁護士の研修を受けることになりました。
　　古澤合同法律事務所は、当時、父上の古澤久次郎
弁護士と共同経営で、事務員３名、山形でも大規模
の法律事務所でした。明治生まれの大先生と盛り
の若先生のお二人の弁護士の指導を受けました。

弁護修習は、依頼者との面談に立ち会ったり、裁判
所の法廷に同席したり、警察署・拘置所などの接見
に同行したり、書面を書いて添削を受けたり、弁護
士の実務の指導を受けます。
　　夜の飲み会のお供もします。若先生はもっぱら
キャバレー、カラオケなどですが、大先生は料亭で
芸者を揚げます。大先生は芸者衆の三味線で歌いま
す。生まれて初めて料亭というものを体験しました。
４　さて、司法修習生は、卒業後裁判官、検察官、弁
護士のいずれかの途を選ばなければなりません。私
は、裁判官又は検察官の公務員になろうと思ってい
ました。弁護修習では古澤両先生から自宅に招待さ
れ、食事をごちそうになったり、本当に家族の一員
のようにお世話になりました。古澤久次郎先生から
は、日頃、「裁判官などの公務員となっても、途中か
ら弁護士になるものが多い。最初から弁護士となっ
たものにはかなわない」、「雨がひたひたと土にしみ
入るように、弁護士となって市民のために地道に活
動する在野精神が大切だ」と教えられていました。
　　私の実務修習も終わりに近づき、進路に悩んでお
りました。ある日、大先生から自宅に来ないかと呼
び出されました。おうかがいしたところ、大先生は
今日山形東高の卒業式があって、同窓会長のあいさ
つをしてきた。ここにその録音テープがあるので聞
いてくれということでした。大先生は、自分が学生
の頃どうしても成績がかなわない者が３名いた。皆
東大に入った。自分は京都祇園大学だ。成績の良い
奴は大変要領が良い。神様は人間一人が一生やれる
仕事を天命として与えるが、要領の良い奴は外の者
より早く仕事を終えてしまうので、現在皆死んでこ
の世にいない。要領の悪い自分はまだ生き残ってい
る。どうか諸君あせらず、一度や二度の失敗など恐
れるな。じっくり構えて初志貫徹して下さい。とい
うお話でした。
　　私は、この一言に大変感動しました。そして、山
形の古澤先生の事務所で弁護士としての第一歩を踏
み出し、今年で38年目の弁護士生活を送っており
ます｡

「人生を変えた一言」「人生を変えた一言」「人生を変えた一言」「人生を変えた一言」

菊　川　　　明会員


